
法友提供 

[如得法師基隆支苑關懷]訊息通知 

時間: 9/1(五) 

晚上 19:00~21:15 

地點: 支苑四樓佛堂及各樓層教室�對象: 所有研討班學員�內容: 法師開示、Q&A�其它事項

說明 �1.9/1 支苑 1 上課研討班留在教室連線(17 秋新班不用連線)，信一教室上課研討班請直

接到支苑佛堂入坐。�2.佛堂座位坐滿時，請移至其它教室就坐。�3. 現場備有提問單，法師

歡迎大家提問請益，邀請所有研討班學員踴躍出席參加。 

淨智組 合十 9/1 

## 如得法師回答內容，如果沒有現場提問，那就是寫提問單發問的。 

連結音檔 (法友說，當場只有要求手機靜音或關機，並沒有說不能錄影錄音):  

https://goo.gl/u8U6yK ( soundcloud 檔) 

 

這個筆記没有校對文字稿,歡迎轉載,請不要打末學的名字。 

 

緬甸當地的漢傳南傳佛教都告誡當地人不要和福團來往,以免受他們影響,馬來西亞也相同(註:

末學總算較寛心了，三寶加持,阿彌陀佛)。他們對於自己報名慈善宗教團體一直得獎很開

心,(其實那個獎用關係,政治獻金給政黨基金會,再和政府打交道就可以拿到,真的不難。太極門,

一貫道,盧勝彥都拿過,基督教的拿最多)。 

學員提問：我們是律宗,學了三年不懂也就過了,接著學五部大論更難,其實許多內容都不清楚,問

班長,班長就說這些前面都說過了。 

學員提問：為何前任住持一一離開福團？住持說內部有許多需要改進的地方,要改進的內容為

何?上師改老師,改來改去何因?    如得法師回答：是淨遠大力提倡叫上師,星雲法師建議改叫老

師,弘法較容易,不會和密教做連接。 

學員提問：上師就是藏傳的上師,現在改名叫真如老師,就是不用當上師看嗎?   如得法師回答：

淡化藏系色彩,未來弘揚時要用漢系面貌,但內涵還是藏系的內涵,叫習慣的不用改,官方統一稱老

師(但意思上還是要拿老師當上師看!?)。 

學員提問：洗錢問題？ 如得法師說：没有。他並提質疑開帳號要本人去,梵因法師怎麼可能會

被冒用帳戶?梵因法師的錢是跟教育部申請大學,需要用錢,借錢跟還錢而已(偷人帳戶說得很輕

鬆啊！哈！如得法師連基本道德感都没有了,尚是法師否不得而知。)。他並向大眾說僧眾不可

能挪用,他們用智障型手機,錢洗去那裡?給金老師她也用不到(呵呵呵!),一方提出政治獻金收據

擧證提告,但如得法師否認福團涉入政治給民進黨。如得法師拿自己的戒律做保證他没有洗錢,

並說大眾相信的是愚昩。如得法師說：果碩仁波切針對梵因師向他請益,但果碩仁波切不相信



師父會把交棒給金女。如得法師說交棒過程他都很清楚,全程都有參與(如得法師是否涉及妄

語?)。抹黑說連自己師長都可以罵的人話不能相信。如得法師說，有法師建議切割金斷尾求生,

但如得法師認為這是斷頭。如得法師說：戒律是出家的命脈,依師是修行人的根本。他不會把

金女士切割,因為傳承加持力會斷掉,是師父交棒給她的。如得法師說：如果今天女居士没有單

獨和僧人住在一起(而是有二三個...一直有其他人在場),這樣也犯嗎?她又没有干預僧團羯磨。

僧團一花開五葉，福團一直長大,就是女居士攝受的,她建立五部大論學制。如得法師說：男眾

僧團管理特別難,能維持都是女居士的功德。如得法師說僧團打算走下限底限就是封山,和佛教

界不往來,也不停下建立教法的腳步,十年後見真章,一定要走這條路。說金女是師父哭著求她接

棒,她說師父講,損失小小,利益大大。解夏後會有問答輯。如得法師認為梵因法師是打手被利用。

認為本因法師被洗腦，如得法師認為可談,但常住法師認為梵因法師違犯三昧耶戒,所以不能談

(金女和出家僧有三昩耶戒耶!？)。 

如得說是雙方私下要講,没答應要召開會議。 

如得說如林法師的帶子無法確定有没有被接輯。 

如得法師否認他有警告人家不淮說金女的事的,否則要讓他從地球上消失,他否認像黑道一樣警

告人家,否認有出言恐嚇及被錄音的事實。 

如得說金没有下蠱,如果可以下蠱僧團來建立教法,那他一定要下蠱。(阿彌陀佛,這個人什麼話

都敢說出口!)他們已求助危機處理專家,專家建議認為對方己没有柴可以下没有料可以爆,福團

冷處理就好,不要出來回應。(這個處理專家是專家嗎?又不是處理新聞等週休二日就好....危機處

理的原則是公開及誠實以對),所以没有、不開說明會了,用書面回應。 

若要講淨明法師和梵因法師的過失有很多可以講,如得提到若說淨明法師戒律很清淨,僧人聽到

很多人會笑死,師父在世時就不把戒律交給他(阿彌陀佛!罪過哦!),如得說你問僧團任何一個人,都

不相信師父要他教戒律這話(註:如證憶師恩讚歎淨明法師戒律上座持戒清淨,和如得基隆教室說

僧團没有一個人認為淨明法師有戒律是正相違,一定有一個說妄語)。如得說淨明法師的戒律没

人要聽,僧人學了戒論後很會辯論教理很清楚,没人要聽淨明法師的,他出去了也好(那金女士天

涯海角也要找淨明法師回來應該是演的,否則就是如得又妄語,二者仍正相違),如得舉僧人剃髮

為例,淨明法師依律主張半月一剃,但金女因僧人常出門有礙觀瞻為由,認為隨時可剃,如得認為佛

律半月只是建議,可不用遵行五天七天皆可。(阿彌陀佛!末學手越打越抖了.....)如得說淨明法師

未諳前後文,斷章取義,大家用教理抉擇,而淨明法師站不住腳仍堅持,所以怎麼辦,就不理你啊!如

得說大家都是學戒律的,你是出家比較久,不是什麼都要聽你的。(那僧團還要請律師當門面好嗎?

都自己抉擇好了) 

如得認為資深義工在僧團擾亂得很厲害,流通流錄音帶,問題是他的我愛執。 

如得回答福智不是藏傳也不是漢傳,是印度那爛陀寺傳,由佛傳(那為何還講宗喀巴的廣論,強調

師父的廣論傳承格魯派很清淨?)。 

如得說網路引白衣不能領導團的經是偽經。(阿彌陀佛!真的很敢講,不怕謗法的惡業)如得引種

敦及瑪吉拉尊傳承說明女居士領僧合法。法王承不承許金女士？？如得說問你自己問法王,外

面他說的不算(不敢正面回答)。如得說他們這樣傳承是符合戒律的(不出依據,一語帶過)。 

為了讓法人有效率,以後可能有給職,才能開除没效率的人。 



學員提問師父圓寂真相,重病為何去大陸?如得答:師父希望金女來台,說跟金女士假結入台並不

是金女的想法,師父戴著氧氣罩堅決一定要去見金女,目的是託孤,要把這群人交給她。不說身分

是因為金女是大陸人,僧人擠上百人大房子裡,不是住豪宅啦!舉如證法師没跳腳,說明依止金女

是没問題的(因緣際會......,犬儒封建思想性格的如證法師站在錯誤的最高點,帶著大家一起向懸

崖....)。 

學員問為何没遺囑？如得說臨終弟子全都隨侍在側,大家都很清楚,如俊,如起法師和盧賴學長都

證明指定金接班,說對方只是要讓他倒,包括淨明法師簽名的文稿都在(有没有在說謊?)。 

 

如得說：法王基弘法考慮,所以不能承認金女士公開接班，你怎麼知道法王没有承許(和淨遠法

師狡辯雷同)。並舉格西教僧眾的跟法王報告,法王聽了也很高興。 

如得說認為法王回答没有說承許那就是不承許的講法,這是没有跟他一樣好好學通攝類學。 

學員提問：師父是否交棒金女有無證據？如得法師說：師父有没有交棒給她的證明不是重點,

而是她有没有法。要用善知識德相觀察。 


